



## 17e Dimanche du TO le 28 juillet'24 - Cycle B



### DU PAIN, DE L'AMOUR ET DE LA JOIE



#### **AMBIENCE**

Venez avec moi, soyez avec moi, soyez de vrais témoins. Sentez-vous en confiance, soyez silencieux, regardez, observez et laissez-vous envelopper par le transcendant, par le sens du groupe de référence et de l'appartenance, cette humanité qui vous entoure et qui a aussi besoin de vous.

Préparez-vous à écouter la Parole, à l'intérioriser et surtout à en faire la vie, c'est-à-dire le commencement et la fin, la vie ; Cette vie peuplée d'infini, enrichie par le Créateur.

Portez à votre cœur les personnes, les situations et laissez émerger en vous les meilleurs sentiments, de soin, d'écoute intime, de gestes libres non conditionnés par rien, seulement enrichis par l'amour qui nous aide à être de meilleures personnes dans le service et le dévouement.

Que le Seigneur mette la parole et toi les gestes.

## CHANT. CINQ PAINS ET DEUX POISSONS - JEUNES PÂQUES

<https://youtu.be/Xu4gI2NxT8I?si=-Xq38L5XSDSoYIF8>

### ÉVANGILE – Jean 6:1 – 15, 28 juillet 2024

« Après cela, Jésus passa de l'autre côté de la mer de Galilée, le lac de Tibériade. Une grande foule le suivait, parce qu'elle avait vu les signes qu'il accomplissait sur les malades. Jésus gravit la montagne, et là, il était assis avec ses disciples. Or, la Pâque, la fête des Juifs, était proche. Jésus leva les yeux et vit qu'une foule nombreuse venait à lui. Il dit à Philippe : « Où pourrions-nous acheter du pain pour qu'ils aient à manger ? Il disait cela pour le mettre à l'épreuve, car il savait bien, lui, ce qu'il allait faire. Philippe lui répondit : « Le salaire de deux cents journées ne suffirait pas pour que chacun reçoive un peu de pain. » Un de ses disciples, André, le frère de Simon-Pierre, lui dit : « Il y a là un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ! » Jésus dit : « Faites asseoir les gens. » Il y avait beaucoup d'herbe à cet endroit. Ils s'assirent donc, au nombre d'environ cinq mille hommes. Alors Jésus prit les pains et, après avoir rendu grâce, il les distribua aux convives ; il leur donna aussi du poisson, autant qu'ils en voulaient. Quand ils eurent mangé à leur faim, il dit à ses disciples : « Rassemblez les morceaux en surplus, pour que rien ne se perde. » Ils les rassemblèrent, et ils remplirent douze paniers avec les morceaux des cinq pains d'orge, restés en surplus pour ceux qui prenaient cette nourriture. À la vue du signe que Jésus avait accompli, les gens disaient : « C'est vraiment lui le Prophète annoncé, celui qui vient dans le monde. » Mais Jésus savait qu'ils allaient venir l'enlever pour faire de lui leur roi ; alors de nouveau il se retira dans la montagne, lui seul. »

### Pour approfondir, aujourd'hui, la Parole de Dieu (*Marie-Noëlle THABUT*)

Le **Deuxième Livre des Rois 4, 42 – 44** Elisée est le successeur du grand prophète Elie, il est son fils spirituel. Voyons la multiplication des pains qui est notre première lecture de ce dimanche. Encore une fois, Elisée agit dans un contexte de pauvreté. Comment donner à manger à cent personnes avec vingt pains d'orge ? Mais la foi, la vraie, est têtue : sans désespérer, et sans changer un seul mot, d'ailleurs, Elisée répète « Donne-le à tous ces gens pour qu'ils mangent » ; cette fois, pourtant, il s'explique : « car ainsi parle le SEIGNEUR : On mangera, et il en restera. » Le serviteur n'a plus qu'à obéir, car, visiblement, Elisée ne puisse pas son audace en lui-même.

On ne pouvait pas trouver mieux que ce **Psaume 144/145** pour faire écho à la première lecture de ce dimanche ! Le prophète Elisée, multipliant les pains en période de famine, avait été l'instrument de la bonté de Dieu : « Tu ouvras ta main ; tu rassasies avec bonté tout ce qui vit. » « Le SEIGNEUR est proche de ceux qui l'invoquent, de tous ceux qui l'invoquent en vérité » Ce psame est le cri de la reconnaissance de l'action de grâce

**Ephésiens 4, 1 – 6** nous dit que Paul est en prison, probablement à Rome, et il sait que tout ne va pas tout seul entre les Chrétiens de sa communauté d'Ephèse. C'est la raison pour laquelle. Paul insiste tellement dans le texte d'aujourd'hui sur l'unité de foi, d'espérance, d'amour : « Votre vocation vous a tous appelés à une seule espérance... il n'y a qu'un seul Corps et un seul Esprit. Il n'y a qu'un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père de tous ».

La réaction de la foule après la multiplication des pains, présentée par l'Évangile de **Jean 6, 1 - 15** dit bien l'effervescence qui régnait en Palestine à l'époque de Jésus ; car on attendait le Messie avec impatience : alors, quand on a vu Jésus guérir les malades, on s'est mis à le suivre ; Jean raconte : « Une grande foule le suivait, parce qu'elle avait vu les signes qu'il accomplissait en guérissant les malades. » Pour l'instant, Jésus entraîne la foule vers la montagne. Il commence par questionner Philippe, l'un des Douze : « Où pourrions-nous acheter du pain pour qu'ils aient à manger ? » « Le salaire de deux cents journées ne suffirait pas pour que chacun ait un petit morceau de pain. » Et André ajoute : « Il y a là un jeune garçon qui a cinq pains d'orge et deux poissons, mais qu'est-ce que cela pour tant de monde ! » A vues humaines, on ne peut pas leur donner tort ! Arrivé là, Jean change de ton : « Alors Jésus prit les pains, et, après avoir rendu grâce, les leur distribua. » On y reconnaît sans peine les mots de la Cène ; Jean, il est vrai, ne relate nulle part l'institution de l'Eucharistie, il la remplace par le lavement des pieds, Jn 13 ; mais ici, visiblement, il y fait référence : les chrétiens, auxquels il s'adresse, comprennent aussitôt que le miracle des pains sur la petite montagne de Galilée est le signe du banquet de l'Eucharistie qu'ils célèbrent chaque dimanche, depuis la Résurrection du Christ.

### **Des pistes pour interioriser le texte**

- Jésus s'est enfui sur la montagne quand ils ont voulu le faire roi, que signifie cette réaction selon vous ?
- Philippe ne trouve pas de réponse à nourrir, Jésus l'a, comment vivez-vous la confiance en l'action de Jésus ?
- Quels mots trouvez-vous dans ce texte pour votre communauté, votre paroisse... ?



**MUSIQUE D'AMBIANCE.**

**UN GRAND ESPOIR EHREN STARKS**

<https://youtu.be/WipU6HWyv9Q?si=MNrLXCpK7yTyc7pN>

## MULTIPLICATION

Comment la grâce grandit,  
comment le don s'élargit,  
Comment les étoiles brillent,  
comment le soleil brille  
comment la vie se multiplie  
en totale dévouement.  
Comme ce qui est bon,  
nous fait grandir,  
dans le regard, dans l'écoute,  
dans le geste simple.  
Comment dans les rêves  
l'amour est tiré et  
la grâce est expérimentée,  
comment elle s'ouvre à la Parole,  
nous devenons plus sensibles,  
nous générons de bons  
sentiments,  
nous exprimons des belles mots,  
dans la forme et le contenu,  
nous sommes plus profonds  
et nous découvrons l'objectif,  
les choses importantes.  
Le Royaume nous émeut  
pour être du pain pour ceux  
qui ont faim.  
Le Royaume nous émeut  
être de l'eau qui satisfait la soif.  
Le Royaume nous pousse à  
ne pas rester immobile,  
paralysé et absorbé  
en absurdités inutiles.  
Le Royaume nous émeut  
face au besoin, l'injustice

face à la mise au rebut,  
le démenti  
face à l'indifférence  
de ceux qui ne sont pas...  
Le Royaume nous pousse à  
vibrer avec la vie simple,  
à être généreux, gentils,  
à être ensemble avec les autres,  
pour parier sur les plus petits.  
Le Royaume nous pousse à  
nous réveiller du sommeil  
du confort, de la sécurité,  
et à sortir dans la rue,  
et à sortir sur les chemins,  
et s'approcher de ceux qui sont  
loin,  
où être le mot,  
espoir.  
Le Royaume nous pousse à  
respirer le souffle simplement,  
donner de ce que nous sommes,  
pour en faire  
de nouvelles options,  
ouvertes, engagées,  
dans un avenir digne,  
humain, de frères  
qui vivent dans la maison  
de tout le monde.  
Je suis pain et je suis poisson.  
Que tout en moi soit dévouement  
dans le Royaume des justes,  
dans le Royaume de tous.

## CHANT. DONNEZ-LEUR À MANGER - SALOMÉ ARRICIBITA

<https://youtu.be/XczqP1C9E5o?si=wfP8ObldYYYyNRLU>



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION

**Cuidando**  
Protegiendo